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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 4. Sitzung des Ortsrates Bramsche 
vom 15.06.2017 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Roswitha Brinkhus  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Stephan Bergmann  
Frau Annegret Christ-Schneider  
Herr Alexander Dohe bis TOP 13, 19:28 Uhr 
Herr Ulrich Holstein  
Frau Ute Johanns  
Herr Thorsten Karssies  
Herr Henning Kirchner  
Herr Klaus Kossak  
Herr Christian Lübbe  
Herr Lars-Gerrit Miosga  
Herr Winfried Müller  
Herr Torsten Neumann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katja Eichmann  
Frau Viktoria Enz  
Herr Sascha Kollenberg  
Frau Imke Märkl  
Herr Benedikt Thomas  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Dr. Hilmar Franke  
Frau Ilka Marlen Holtgrave  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Frau Anette Staas-Niemeyer  

Verwaltung 
Herr Klaus Sandhaus  

Protokollführerin 
Frau Anna Maria Wernsing  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Margareta Hartong  
Frau Elisabeth Nagels  
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Mitglieder FDP-Fraktion 
Herr Conrad Bramm  
 
 
Beginn: 18:00 Uhr   Ende: 19:39 Uhr 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 
23.01.2017 und 06.03.2017 

  

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin/der Verwaltung   

 5   Breitbandausbau in Bramsche-Mitte   

 6   Einwohnerfragestunde   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Bramsche 

  

 7.1   Antrag TUS Bramsche - Behindertensportgruppe   

 7.2   Antrag St. Martinskirche Bramsche   

 7.3   Antrag TUS Bramsche - Gesundheitssportabteilung   

 7.4   Antrag Katzenhilfe-Bramsche e.V.   

 7.5   Antrag TUS Bramsche - Schachabteilung   

 7.6   Antrag JUST for FUN Chor Bramsche   

 7.7   Antrag Radsportverein "Frisch-Voran 07" Bramsche 
e.V. 

  

 7.8   Antrag TUS Bramsche - Volleyballabteilung   

 7.9   Antrag Stadtjugendpflege - Anhängerkupplung   

 7.10 Heimat u. Verkehrsverein - Straßenschilderlegenden   

 8   Antrag Fraktion Bündnis 90/Die Grünen - Maßnahmen 
zum Klimaschutz in Bramsche 

WP 16-21/0152  

 9   Gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion und CDU-
Fraktion im Ortsrat Bramsche-Mitte:  Weiterer Ausbau 
des Spielplatzes in den Hasewiesen 

WP 16-21/0154  

 10   Antrag der SPD-Fraktion Ortsrat Bramsche-Mitte - 
Anschaffung eines Herrnhuter Sterns für den Bereich 
Kirchplatz 

WP 16-21/0155  

 11   Antrag der SPD-Fraktion Ortsrat Bramsche-Mitte - 
Anschaffung von „Weihnachtsmarktbuden“ für die 
Weihnachtsmärkte in Bramsche 

WP 16-21/0157  
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 12   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 13   Anfragen und Anregungen   

 14   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Brinkhus begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  
 
 
TOP  3 Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 

23.01.2017 und 06.03.2017 
 

 
ORM Lübbe erklärt, dass sich aufgrund des krankheitsbedingten Ausfalls von ORM Hartong, ORM 
Bergmann bei den Abstimmungen enthalten wird. 
 
ORM Thomas bringt im Namen von ORM Hartong vor, dass folgender Satz in das Protokoll vom 
23.01.2017 aufgenommen werden soll:  
 
„ORM Hartong bittet ORM Lübbe darum, sich öffentlich bei ORM Märkl für seine Äußerungen ihr 
gegenüber in der Sitzung am 07.11.2016 zu entschuldigen.“ 
 
OBM Brinkhus lässt über die Genehmigung des Protokolls vom 23.01.2017 mit den og. Änderungen 
abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
OBM Brinkhus lässt über die Genehmigung des Protokolls vom 06.03.2017 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
 
 
 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin/der Verwaltung  
 
OBM Brinkhus gibt einen Überblick über die seit der letzten Ortsratssitzung wahrgenommenen 
Termine und durchgeführten Veranstaltungen. Sie entschuldigt sich für die Verlegung der 
Ortsratssitzung auf den heutigen Tag und nennt die Gründe für die Verlegung. Sie bedankt sich für 
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die Unterstützung aus dem Ortsrat, die sie bei der Wahrnehmung der Alters- und Ehejubiläen 
bekommen hat und bittet die Ortsratsmitglieder weiterhin um Unterstützung. Darüber hinaus 
berichtet sie, dass die Filiale der Deutsche Post in der Gartenstadt zu veränderten Öffnungszeiten ab 
Juli weitergeführt wird: Mo-Fr. 09:30-12:30, Sa 10:00-12:00 Uhr. 
Des Weiteren teilt sie mit, dass der Heimat- und Verkehrsverein  33 Straßenschilderlegenden 
fertiggestellt hat. Ein Schild kostet 40,-€ netto. Sie bittet, diese bei der Vergabe der Ortsratsmittel zu 
berücksichtigen.  
 
 
 
TOP  5 Breitbandausbau in Bramsche-Mitte  
 
Herr Sandhaus trägt zum aktuellen Sachstand des Breitbandausbaus im Bereich der Bramsche-Mitte 
vor. Die Präsentation ist im Anhang zu diesem Protokoll beigefügt.  
 
 
TOP  6 Einwohnerfragestunde  
 
Eine Einwohnerin fragt, ob es möglich sei eine Überquerungshilfe im Bereich der Heidestraße über 
den Lutterdamm zu schaffen.  Gerade in hinteren Bereich des Lutterdamms sei es sehr schwer die 
Fahrbahn als Fußgänger zu überqueren.  
 
Anmerkung zum Protokoll: Die Anfrage wurde an den zuständigen Sachbearbeiter weitergeleitet und 
wird zur nächsten Sitzung beantwortet. 
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Bramsche 
 

 
 
TOP  7.1 Antrag TUS Bramsche - Behindertensportgruppe  
 
Der Ortsrat beschließt einen Zuschuss in Höhe von 50,-Euro.  
  
 
 
TOP  7.2 Antrag St. Martinskirche Bramsche  
 
Der Ortsrat beschließt einen Zuschuss in Höhe von 1.000,-Euro.  
  
 
 
TOP  7.3 Antrag TUS Bramsche - Gesundheitssportabteilung  
 
Der Ortsrat beschließt einen Zuschuss in Höhe von 100,-Euro.  
  
 
 
TOP  7.4 Antrag Katzenhilfe-Bramsche e.V.  
 
Der Ortsrat beschließt einen Zuschuss in Höhe von 245,-Euro.  
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TOP  7.5 Antrag TUS Bramsche - Schachabteilung  
 
Der Ortsrat beschließt einen Zuschuss in Höhe von 50,-Euro.  
  
 
 
TOP  7.6 Antrag JUST for FUN Chor Bramsche  
 
Der Ortsrat beschließt einen Zuschuss in Höhe von 245,-Euro.  
  
 
 
TOP  7.7 Antrag Radsportverein "Frisch-Voran 07" Bramsche e.V.  
 
Der Ortsrat beschließt, dass der Zuschuss aus den Verfügungsmitteln der Ortsbürgermeisterin 
genommen wird.  
  
 
 
TOP  7.8 Antrag TUS Bramsche - Volleyballabteilung  
 
Der Ortsrat beschließt einen Zuschuss in Höhe von 50,-Euro.  
  
 
 
TOP  7.9 Antrag Stadtjugendpflege - Anhängerkupplung  
 
Der Ortsrat beschließt einen Zuschuss in Höhe von 300,-Euro, sofern der Zuschuss nicht aus 
Restmitteln der übrig gebliebenen Mittel für den Verkehrswegeplan finanziert werden kann. 
  
TOP  7.10 Heimat u. Verkehrsverein - Straßenschilderlegenden  
 
Der Ortsrat beschließt 27 Schilder anzuschaffen und bewilligt dafür einen Zuschuss in Höhe von 
1.000,-€. 
 
 
TOP  8 Antrag Fraktion Bündnis 90/Die Grünen - Maßnahmen 

zum Klimaschutz in Bramsche 
WP 16-21/0152 

 
Der Antrag wird an den Stadtentwicklungsausschuss verwiesen.  
 
 
TOP  9 Gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion und CDU-

Fraktion im Ortsrat Bramsche-Mitte:  Weiterer Ausbau 
des Spielplatzes in den Hasewiesen 

WP 16-21/0154 

 
Der Ortsrat beschließt einen Zuschuss in Höhe von 3.000,-Euro.  
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TOP  10 Antrag der SPD-Fraktion Ortsrat Bramsche-Mitte - 
Anschaffung eines Herrnhuter Sterns für den Bereich 
Kirchplatz 

WP 16-21/0155 

 
 Der Ortsrat beschließt einen Zuschuss in Höhe von 250,-Euro.  
 
 
 
TOP  11 Antrag der SPD-Fraktion Ortsrat Bramsche-Mitte - 

Anschaffung von „Weihnachtsmarktbuden“ für die 
Weihnachtsmärkte in Bramsche 

WP 16-21/0157 

 
 
ORM Märkl vertritt die Auffassung, dass der Zuschuss für die Weihnachtsmarktbuden keine originäre 
Aufgabe des Ortsrates sei.  
 
ORM Lübbe erklärt, dass das Geld für die Weihnachtsmarktbuden so in Bramsche bleibe und den 
Bramscher Vereinen zugutekommt. 
 
ORM Müller bemerkt, dass derzeit Weihnachtsmarktbuden aus einem anderen Ort geliehen werden 
müssen. Es greifen eine Vielzahl von Vereinen auf diese Buden zurück. 
 
OBM Brinkhus lässt über den Zuschuss in Höhe von 2.000,-Euro abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  11 Stimmen dafür 
    2 Stimmen dagegen 
    7 Enthaltungen   
  
 
 
TOP  12 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
ORM Thomas fragt an, ob es bezüglich der Parksituation an der HPH am Grünegräser Weg eine 
Lösung gibt.  
 
 
TOP  13 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Kirchner regt an, dass sich die Stadt Bramsche das EU-Förderprogramm WiFi4EU bewerben 
sollte. Dies sei für eventuell für die weitere Abdeckung mit WLAN am Marktplatz und für andere 
Standorte interessant. 
 
Herr Sandhaus erklärt, dass die Stadt Bramsche bereits erfolgreich Mittel aus dem Zukunftsfond 
Ortskernentwicklung beim Landkreis Osnabrück bewilligt bekommen hat. Das EU-Förderprogramm 
ist der Stadt Bramsche bekannt. Sofern das Förderprogramm in das bereits vorhandene städtische 
Netz passen würde, könne man das Projekt gerne mitaufnehmen.  
 
ORM Lübbe fragt, ob hierüber eine Kostenschätzung erstellt werden und diese dem Finanzausschuss 
und dem Ortsrat  zur Verfügung gestellt werden kann. 
 
ORM Staas-Niemeyer spricht die Parksituation an der Gartenstadt-Apotheke an. Hier sei es teilweise 
sehr gefährlich für Radfahrer.  
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ORM Müller erklärt, dass Problem auch so wahrgenommen wird, es sei keine optimale Situation. In 
der Vergangenheit sei über diese Stelle auch im Rahmen der Verkehrsschau diskutiert worden. 
Natürlich habe sich die Situation auch dadurch verschärft, dass die Engterstraße gesperrt sei. Er 
schlägt bilaterale Gespräche mit den Beteiligten und der Stadtverwaltung vor. 
 
ORM Müller fragt an, ob man als Ortsratsmitglied bei der Wahrnehmung von 
Repräsentationsterminen durch die Stadt versichert ist. Er sei von einem Hund gebissen worden, als 
er auf dem Weg zu einem Altersjubiläum gewesen war. 
 
Herr Sandhaus erklärt, dass die Ortsratsmitglieder in solchen Fällen durch die Stadt versichert sind.  
 
ORM Enz schlägt vor, dass man bei der gemeinsamen Radtour bei einem alten Bolzplatz hinter dem 
Lokal Drei Eichen vorbeifährt. Es gebe viele Kinder, die dort gerne Fußball spiele würden, der 
Bolzplatz sei aber in die Jahre gekommen. 
 
ORM Märkl weist auf die Parksituation am Foto-Studio Kröger hin. Offiziell dürfe man hier nicht 
parken, es sei aber genügend Platz vorhanden. Früher durfte man dort parken, nun sei es anders. 
Man wünsche sich eine unkomplizierte Lösung, beispielwese mit möglichen Parkbuchten mit einer 
Parkhöchstdauer von 1 bis 2 Std.  
 
ORM Karssies geht auf die Verkehrssituation zum Grünsammelabfallplatz an der Hemker Straße ein. 
Die Regelung, dass man fährt nur gerade aus fahren darf wenn stadteinwärts fährt wird nicht 
eingehalten. Jeder den Grünsammelabfallplatz nutzt, weiß, dass dort regelmäßig recht abgebogen 
wird. Er bezweifelt, dass das Problem damit behoben worden ist und bittet die Verwaltung um eine 
kritische Überprüfung. Des Weiteren regt er an, den Grünsammelabfallplatz gegebenenfalls 
umzusiedeln.  
 
ORM Karssies berichtet, dass die Telekom eine neue Telefonzelle  am Standort der roten Telefonzelle 
aufstellen will. Er schlägt vor, die rote Telefonzelle, das Gastgeschenk der Partnerstadt Todmorden, 
innerhalb des Eingangsbereichs des Tuchmachermuseums aufzustellen.  
 
ORM Brinkhus erklärt, dass sich der Partnerschaftsverein bereits um das Thema kümmert. Man 
werde den Vorschlag jedoch weitergeben. Es sei fraglich, ob der Platz im Eingangsbereich des 
Tuchmachermuseums tatsächlich machbar sei. 
 
 
TOP  14 Einwohnerfragestunde  
 
./.  
 
 
 
 
Roswitha Brinkhus Klaus Sandhaus Anna Maria Wernsing 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführerin 
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